

& Robbins, Ltd. を設立。ダ氏に

帰国、社長に就任して貰つた。今度は私がコ社長の立場と成つて、ダ氏からの感謝の別れの涙を貰つた事だ。

話は前記マ神戸支社開設時に戻るが、鈴木商店本社（海運通）に帰朝と御礼の御挨拶に参上の際、永井（幸）氏に面接。支社開設の報告を申し上げた時、日商と合併しては、との御提案があつたので、早速コ社長に打電して相談したが、予定通り運営してほしいとの返答で此の話は成功しなかつた。

爾来昭和十四年二月まで約十二年間マ本社よりの入注の**圆マーク薄荷**を始め、各種重要輸出農産物の買付を始めとマ社製品輸入販売に努力を続けた。

亦他方製造工場の建設計画も今歩と云う所まで近づきつつあつた。当時は吾国政府の重大政策の一つの金獲得時代で、農産物系である薄荷、樟腦、除虫菊、寒天、木蠟、蕃椒等が現在では想像さえも出来ぬ程重要な商品に属し、各業者の輸出実績に基き、輸出許可量が決定されると申す様な時代に成つて居た。

其の頃から農林省の督励で前記主要產地以外の各県農地に薄荷原油の生産に努力の結果、其の原油の生産もボツボツと向上して來た。

其の間資材不足の中から極く小規模の**圆マーク薄荷**製造工場の造作に入つたが遺憾乍ら、原料油入手が仲々に困難であった。

私は会社の運営上少しでも資力必要に迫られ、色々と思案の結果、当時は物質極度に不足時代故、紙袋入りの粉歯磨を製造、亦是れに加えて近くの日本樟脑株式会社製造の缶入靴磨等を京阪神の百貨店、其の他に壳り歩き、一日も早く薄荷の製造販売を軌道に乗せんかと切望して日々東奔西走を続いたものだ。

昭和二十一年八月、企業整備法が解除されて、貿易再開とも成り、会社の業績も漸く向上し始めた。其の時に明海ビルで助かった私の貴重な海外通信書類が非常に役立つた。

昭和二十一年十一月、高畠会長の格別の御配慮、御指示に依り現在の本社（元、日輪ビル）へ移入の好機を得た。そしてビルの地階と一階

幸にもマ社は永年の努力が業績に現われて前記商品中殆んどが第一位を獲得して居た。そして活潑な輸出事業を続けて居た。其の間、楠瀬

（正）氏も御来社。**圆マーク薄荷**、油、等優先的に購入して居た。此の事実は関係者は良く知つて居られる。亦他方三井物産も度々来社、薄荷、油や樟腦を強引に売込みに来たものだ。

ところが、遺憾ながら昭和十四年二月、世界大戦が勃発。そして我が軍が Hawaii 爆撃の約二ヶ月前に突然マ本社から駐日支社一時閉鎖の命を受けた。コ社長から誠に丁寧な便りで一時閉鎖を納得の行く説明とともに、神戸支社の諸設備並に事務用品と輸出実績を全部私に贈与する故出来れば、世界平和時にマ社再開を期して、現在の事務所を其のままとして、表の看板を阪中村勇吉商店と掛け替えて、贈与した輸出実績を利用。事業を継続しては如何と指令を受けた。

直ちに新社名で交戦国以外の各国との貿易事業に入つた。其の頃、話は横に入るが、私は仕事の関係で常に米国、英國、其の他諸外国との取引の関係上、其等諸国の領事館へ始終出入した。亦外人との交流も深か

りで一時閉鎖を納得の行く説明とともに、神戸支社の諸設備並に事務用品と輸出実績を全部私に贈与する故出来れば、世界平和時にマ社再開を期して、現在の事務所を其のままとして、表の看板を阪中村勇吉商店と掛け替えて、贈与した輸出実績を利用。事業を継続しては如何と指令を受けた。

北海道北連（北見市）の二工場に於てのみ製造を許可、他社の工場は全般閉鎖となつた。戦争参加国の増加で裁判直後判事は、私にこんな事に懲りず、今後共諸外国との貿易を御国に譲り受けたものだ。

幸運な事には、本社事務所の為めに願う。と誠に矛盾した話と憤慨したものだ。

其の年の八月、楠瀬（正）氏が来社。突然に「金子（直）氏の御要望ですが、**圆マーク薄荷**、油、等優先的に購入して居た。此の事実は関係者は良く知つて居られる。亦他方三井物産も度々来社、薄荷、油や樟腦を強引に売込みに来たものだ。

（正）氏も御来社。**圆マーク薄荷**、油、等優先的に購入して居た。此の事実は関係者は良く知つて居られる。亦他方三井物産も度々来社、薄荷、油や樟腦を強引に売込みに来たものだ。

幸運な事には、本社事務所の為めに願う。と誠に矛盾した話と憤慨したものだ。

其の年の八月、楠瀬（正）氏が来社。突然に「金子（直）氏の御要望ですが、**圆マーク薄荷**、油、等優先的に購入して居た。此の事実は関係者は良く知つて居られる。亦他方三井物産も度々来社、薄荷、油や樟腦を強引に売込みに来たものだ。

幸運な事には、本社事務所の為めに願う。と誠に矛盾した話と憤慨したものだ。

其の年の八月、楠瀬（正）氏が来社。突然に「金子（直）氏の御要望ですが、<

